



依存症者の自制心養い 支援

飲酒運転は、罰則が強化されているにもかかわらず、いまだ根絶されていません。飲酒運転による挾撃者の25~40%程度にアルコール依存症の疑いがあることが報告されています。飲酒運転の常習化、再犯率が高いとされ、早期の治療が必要です。アルコールをはじめ、さまざまな依存症患者の回復を支援している施設が、広島市内にあります。入所・通所を受け入れる「広島マック」（南区比治山町）。仲間同士が自身の体験や思いを打ち明け、互いに支え合っています。社会復帰へのプログラムなどや体験談を通して、施設の取り組みを紹介します。



生きづらさに向き合い
人との関わりをつくる

小玉施設長
(精神保健福祉士)



依存症は誰でもかかる病気で、否認の病気と言われています。いつでも体験ミーティング

「あー、アーリー・アーリーの、体
調子いいでしょ? ハーフマラソン、生
いあつては病気が悪く?」
「ハーフでいいでないですか?」
「あつかった時にばっかり手汗
出にならんやう。アーリー
な介護の人でも、牛乳飲
かねばならぬ。一生懸命させ
るよ。」
「一回筋肉痛ひとびとひ
るやうな人や家庭に

A photograph showing several people seated around a long wooden conference table in what appears to be a community center or workshop space. They are facing each other, suggesting a group discussion or meeting. The setting is casual with simple chairs and a carpeted floor.

時間 曜日	午前 10:00 -11:00	午後 1:30 -3:00	午後 7:00 -8:00
	ミーティング	ミーティング	ミーティング
月	ミーティング	ミーティング	
火	ミーティング	ミーティング	
水	ミーティング	運動 プログラム	
木	ミーティング	ミーティング	
金	ミーティング	ミーティング	
土	ミーティング	ミーティング	
日		ミーティング	

個人面談
自立に向けて、生活相談、金銭管理、 健康管理などについて話し合います。
ミーティング
同じ問題を持った仲間との会話から 学ぶので、併存しない生活の基礎をつ くります。
レクリエーション
花見、芝生浴、ボーリング、映画鑑賞、 温泉などを通じて、団体生活の協調性 や自己主張を養います。
通勤プログラム
アーネットポートホール、卓球などを通 じて体力の維持・増強を目指します。
行事
宿泊研修や広島マッキセミナーを開催 します。
イベント
自動車グループが主催するイベントに 参加します。

共感できる仲間が支え 回復目指す40代男性 体験談

2019年から広島マックに通っている40歳男性に、回復への思いを語ってもらいました

会社を退職後、25歳からスナックで働いていました。コミュニケーションが苦手で、飲んでいた隣にになるでの酒を放せない毎日でした。辞めた後も隠れて飲み続け、簡単な仕事も覚えられず、人間関係もうまくいかず、職を転々としました。飲めは全ての不安から逃れようとしていました。

このが必要なところからきました。

今は飲みたいとは思いません。同じ病気や脳を抱える仲間へ、気持ちは共通してもらっているからです。一人だと誰かのせいにして何も変わりません。仲間とともに、依存症から立ち直った人の経験を参考にしながらしていくことが、回復の近道

飲酒以外で安心できる場を

瀬野川病院 加賀谷医師

専門家インタビューや相談窓口
動画運転ゼロプロジェクトHP

飲酒運転ゼロプロジェクトのホームページ(H.P.)では、アルコール依存症に悩んでいる

県依存症専門医療機関である潮野川病院やみどりヶ丘病院（呉市）の専門家のインタビューでは、病気や治療法、家族の間わりなどなどを紹介。相談窓口の検索や、悩みを投稿できるコー-

ナーもあります。隨時、更新していきます。
HPのアドレスは<https://www.zero-hiroshima.net/depende>



必要性を語る加賀谷医師